## Liste des travaux et articles de David GAÜZERE

# Positions scientifiques :

- Membre associé à l'EA 2958 Centre d'Études des Mondes Moderne et Contemporain à Bordeaux
- Consultant régulier pour l'IRIS et la Revue de Défense Nationale sur l'Asie centrale post-soviétique

#### Les communications :

- Communication au colloque de l'AFEMAM: « La perception de l'altérité arabe dans les manuels scolaires de la Kirghizie indépendante », Institut d'Etudes Politiques, Bordeaux, 07 Juillet 2000, (en cours de publication)
- Communication au séminaire de l'Ecole Doctorale d'Histoire et Géographie (Université de Bordeaux 3): « Les minorités et le fait national en Kirghizie de la moitié du XIX<sup>e</sup> siècle à nos jours », Séminaire de MIGRINTER - TIDE, Maison des Sciences de l'Homme d'Aquitaine, Université de Bordeaux 3, 27 Mars 2001
- Communications aux séminaires de la MSHA: « La femme en Kirghizie du milieu du XIX<sup>e</sup> siècle à nos jours », Séminaire de MIGRINTER TIDE, Maison des Sciences de l'Homme d'Aquitaine, Université de Bordeaux 3, 29 Novembre 2001, « Les relations politiques entre le Khanat de Kokand et les tribus kirghizes et kyptchakes à la veille de la colonisation russe (1842-1876) », Maison des Sciences de l'Homme d'Aquitaine, Université de Bordeaux 3, 07 Avril 2004
- Communication à la Conférence Internationale « Systemic Crisis in Kyrgyzstan / Pritchina Aprel'skikh Sobytiï i Pouti Vyvoda Strany iz Sistemnogo Krizisa », « En Kirghizie, quelles priorités pour demain ? », Université Nationale Kirghize, Bichkek, 07 Juillet 2010, <a href="http://kg.at.ua/">http://kg.at.ua/</a>
- Communication lors du Festival culturel ouigour « Ogouz » 2012 de Bordeaux : « Ouigours de Kirghizie et Kirghiz de Chine : De part et dautre de la frontière », Université de Bordeaux 3, 27 Janvier 2012, <a href="http://www.oghouz.org/index.php?option=com\_content&view=article&id=46%3">http://www.oghouz.org/index.php?option=com\_content&view=article&id=46%3</a> <a href="https://www.oghouz.org/index.php?option=com\_content&view=article&id=46%3">https://www.oghouz.org/index.php?option=com\_content&view=article&id=46%3</a> <a href="https://www.oghouz.org/index.php?option=com\_content&view=article&id=46%3">https://www.oghouz.org/index.php?option=com\_content&view=article&id=46%3</a>
- Communication à la Journée d'études organisée par le Centre Montesquieu de Recherches Politiques (Université de Bordeaux 4) « Les populismes d'hier et d'aujourd'hui : Valeurs, pratiques politiques et mutations » : « La dérive populiste dans l'Asie centrale postsoviétique », Université de Bordeaux 4, 11 Octobre 2012
- Communication à la Journée d'études doctorales organisée par l'Université de Bordeaux 3 « La question du privé dans le public : Transferts des concepts et des pratiques » : « La force des localismes et des réseaux de solidarités dans les Etats montagnards d'Asie centrale postsoviétique. Les cas de la Kirghizie et du Tadjikistan », Université de Bordeaux 3, 04 Février 2013
- Coorganisateur de la conférence table-ronde inaugurale du COSAC:
  Круглый стол « Религия и светскость в Центральной Азии »,
  Université Kirghizo-Russo-Slave et Université Américaine d'Asie Centrale (Bichkek, Kirghizie), 06 Septembre 2013
- Communication au séminaire organisé par l'Université de Bordeaux 3 « Identités européennes et espaces mondialisés » (IDEEM) » : « L'Asie centrale entre enclavement et globalisations : Risques, sécurité et enjeux à partir de 2014 », Université de Bordeaux 3, 02 Décembre 2013

## Ouvrages et articles :

- Ouvrage collectif: KERROS Hervé, GAÜZERE David (enquête et rédaction), Kirghizistan, Guide Le Petit Futé, Paris, Mai 2010, 234 pp.
- Ouvrage individuel: GAÜZERE David, Les Kirghiz et la Kirghizie à l'époque contemporaine: La construction d'un Etat-Nation, Editions Universitaires Européennes, Sarrebruck, Septembre 2010, 547 pp.
- Chapitre dans un ouvrage collectif: « Le Tadjikistan, un avant-poste stratégique convoité en Asie centrale », in CHABAL Pierre (Dir.), L'Organisation de Coopération de Shanghai et la construction de la « nouvelle Asie », Ed. P.I.E. Peter Lang, Coll. Enjeux Internationaux, Bruxelles, 2016, 492 pp.
- Article: « La Femme kirghize: Evolutions et permanences de la moitié du XIX<sup>e</sup> siècle à nos jours », Cahiers du CEMOTI, N° 34, Paris, 2002, pp. 260-293
- Publication de quelques articles à propos des événements de Mars 2005 en Kirghizie (Révolution des Tulipes) dans les journaux Sud-Ouest et Libération (Libération du 25 Mars 2005, Sud-Ouest du 27 Mars 2005)
- Article: « Quel modèle d'Etat-Nation pour les Kirghiz et la Kirghizie? », Le Mensuel de l'Université, Paris, Octobre 2006, <a href="http://www.lemensuel.net/Quel-modele-d-Etat-Nation-pour-les.html">http://www.lemensuel.net/Quel-modele-d-Etat-Nation-pour-les.html</a>
- Article: « Otstavka Pravitel'stva F. Koulova? », Evraziiskii Dom Informatsionno-Analititcheskii Portal, Moscou, Décembre 2006, <a href="http://www.eurasianhome.org/xml/t/expert.xml?lang=ru&nic=expert&pid=916">http://www.eurasianhome.org/xml/t/expert.xml?lang=ru&nic=expert&pid=916</a>
- Article: « O Polojenii Jenchtchiny V Sovremennoï Kirgizii », Tazar Informatsionno-Analititcheskii Portal, Bichkek, Avril 2008, http://tazar.kg/news.php?i=8452
- Article: « O Polojenii Jenchtchiny V Sovremennoï Kirgizii », Evraziïskiï Dom Informatsionno-Analititcheskiï Portal, Moscou, Avril 2008, http://www.eurasianhome.org/xml/t/expert.xml?lang=ru&nic=expert&pid=1503
- o Article: « Akyïkattan Jalgan Aïyny Köp », Agym, Bichkek, 03 Juin 2008, p. 7
- Article: « Prezident Kyrgyzstana Koumanbek Bakiev Vzialsia Za Kroupnomaschtabnoe Stroitel'stvo », Evraziiskii Dom Informatsionno-Analititcheskii Portal, Moscou, Septembre 2009, <a href="http://www.eurasianhome.org/xml/t/expert.xml?lang=ru&nic=expert&pid=2155">http://www.eurasianhome.org/xml/t/expert.xml?lang=ru&nic=expert&pid=2155</a>
- Article: « Kurmanbek Bakiyev Starts His Second Presidential Term With The Reforms », Evraziiskii Dom Informatsionno-Analititcheskii Portal, Moscou, Septembre
  2009, <a href="http://www.eurasianhome.org/xml/t/expert.xml?lang=en&nic=expert&pid=2156">http://www.eurasianhome.org/xml/t/expert.xml?lang=en&nic=expert&pid=2156</a>
- Article: « Istoriia Granitsy Kirgizii: Linii Oukreplenii na Sovremennykh Roubejakh », Evraziiskii Dom - Informatsionno-Analititcheskii Portal, Moscou, Octobre
   2009, http://www.eurasianhome.org/xml/t/expert.xml?lang=ru&nic=expert&pid=2207
- Article: « Istoriia Granitsy Kirgizii: Linii Oukreplenii na Sovremennykh Roubejakh », Centrasia.ru - Informatsionno-Analititcheskii Portal, Almaty, Octobre 2009, <a href="http://www.centrasia.ru/newsA.php?st=1256635560">http://www.centrasia.ru/newsA.php?st=1256635560</a>
- Article: « On-Laïn Konferentsiia Kirgiziia 20 Let Spoustia Posle Obreteniia Nezavisimosti: Itogi i Perspektivy », Evraziiskii Dom - Informatsionno-Analititcheskii Portal, Moscou, Février 2010, http://www.eurasianhome.org/xml/t/expert.xml?lang=ru&nic=expert&pid=2300
- Article: « Kirghizistan: La journée où tout a basculé », Libération, 08 Avril 2010, <a href="http://www.liberation.fr/monde/0101629142-kirghizistan-la-journee-outout-a-bascule">http://www.liberation.fr/monde/0101629142-kirghizistan-la-journee-outout-a-bascule</a>
- Article: « J'étais dans la rue, quand les casernes se sont mutinées », Libération, 08 Avril 2010, <a href="http://www.liberation.fr/monde/06011857-j-etais-dans-la-rue-quand-les-casernes-se-sont-mutinees">http://www.liberation.fr/monde/06011857-j-etais-dans-la-rue-quand-les-casernes-se-sont-mutinees</a>

- Article: « Révolution au Kirghizstan: 24 heures dans un pays qui bascule », Rue 89, 08 Avril 2010, <a href="http://www.rue89.com/2010/04/08/revolution-au-kirghizstan-24-heures-dans-un-pays-qui-bascule-146672">http://www.rue89.com/2010/04/08/revolution-au-kirghizstan-24-heures-dans-un-pays-qui-bascule-146672</a>
- Article: « Qui sont les nouveaux maîtres du Kirghizstan? », Rue 89, 11 Avril 2010, <a href="http://www.rue89.com/2010/04/11/au-kirghizstan-le-nouveau-pourvoir-sinstalle-et-cherche-des-soutiens-147012">http://www.rue89.com/2010/04/11/au-kirghizstan-le-nouveau-pourvoir-sinstalle-et-cherche-des-soutiens-147012</a>
- Article: « Un mois après la révolution kirghize, les défis du nouveau pouvoir », Rue 89, 02 Mai 2010, <a href="http://www.rue89.com/2010/05/02/un-mois-apres-la-revolution-kirghiz-les-defis-du-nouveau-pouvoir-149866">http://www.rue89.com/2010/05/02/un-mois-apres-la-revolution-kirghiz-les-defis-du-nouveau-pouvoir-149866</a>
- Article: « Kirghizstan: De Bichkek, le récit d'une journée de sang », Mediapart, 08 Avril 2010, <a href="http://www.mediapart.fr/club/edition/les-invites-de-mediapart/article/080410/kirghizstan-de-bichkek-le-recit-dune-journee-de-mediapart/article/080410/kirghizstan-de-bichkek-le-recit-dune-journee-de</a>
- Article: « «Légitimité» et soutiens du nouveau gouvernement provisoire kirghize », Mediapart, 10 Avril 2010, <a href="http://www.mediapart.fr/club/edition/les-invites-de-mediapart/article/100410/legitimite-et-soutiens-du-nouveau-gouvernement-">http://www.mediapart.fr/club/edition/les-invites-de-mediapart/article/100410/legitimite-et-soutiens-du-nouveau-gouvernement-</a>
- Article: « Acteurs, «légitimité» et soutiens du nouveau gouvernement provisoire kirghize», Saoudiwave, 14 Avril 2010, <a href="http://www.saudiwave.com/index.php?option=com-content&view=article&id=7326:-acteurs-qlegitimiteq-et-soutiens-du-nouveau-gouvernement-provisoire-kirghize&catid=39:relations-internationales&Itemid=68</a>
- Article: « Revolioutsiia v Bichkeke: Krovavyï i Bezoumnyï Den' », Evraziïskiï Dom Informatsionno-Analititcheskiï Portal, Moscou, Avril 2010, http://www.eurasianhome.org/xml/t/expert.xml?lang=ru&nic=expert&pid=2364
- Article: « Vremennoe Pravitel'stvo Kirgizii: Outchastniki, Storonniki i Problema Legitimnosti », Evraziiskii Dom Informatsionno-Analititcheskii Portal, Moscou, Avril 2010, <a href="http://www.eurasianhome.org/xml/t/expert.xml?lang=ru&nic=expert&pid=2372">http://www.eurasianhome.org/xml/t/expert.xml?lang=ru&nic=expert&pid=2372</a>
- Article: « Kirgiziia: Prioritetnye Zadatchi Novogo Pravitel'stva », Evraziiskii Dom Informatsionno-Analititcheskii Portal, Moscou, Mai 2010, http://www.eurasianhome.org/xml/t/expert.xml?lang=ru&nic=expert&pid=2390
- Article: « Un mois après la révolution kirghize, les défis du nouveau pouvoir », Rue 89, 02 Mai 2010, <a href="http://www.rue89.com/2010/05/02/un-mois-apres-la-revolution-kirghiz-les-defis-du-nouveau-pouvoir-149866">http://www.rue89.com/2010/05/02/un-mois-apres-la-revolution-kirghiz-les-defis-du-nouveau-pouvoir-149866</a>
- Article: « Après la révolution, le sud kirghiz dévoile ses liaisons dangereuses », Rue 89, 03 Juillet 2010, <a href="http://www.rue89.com/explicateur/2010/07/03/apres-la-revolution-le-sud-kirghiz-devoile-ses-liaisons-dangereuses-157366">http://www.rue89.com/explicateur/2010/07/03/apres-la-revolution-le-sud-kirghiz-devoile-ses-liaisons-dangereuses-157366</a>
- Article: « Au sud kirghiz, les liaisons dangereuses », Mediapart, 08 Juillet 2010, <a href="http://www.mediapart.fr/club/edition/les-invites-de-mediapart/article/080710/au-sud-kirghiz-les-liaisons-dangereuses">http://www.mediapart.fr/club/edition/les-invites-de-mediapart/article/080710/au-sud-kirghiz-les-liaisons-dangereuses</a>
- Article: « Au cœur de l'Asie centrale, le fragile domino kirghiz », Sud-Ouest, 14 Juillet 2010
- Article: « Douche froide après les élections kirghizes », Mediapart, 15
  Octobre 2010, <a href="http://www.mediapart.fr/club/edition/les-invites-de-mediapart/article/151010/douche-froide-apres-les-elections-kirghizes">http://www.mediapart.fr/club/edition/les-invites-de-mediapart/article/151010/douche-froide-apres-les-elections-kirghizes</a>
- Article: « Retour sur les élections kirghizes: La menace de partition Nord-Sud », Rue 89, 18 Octobre 2010, http://www.rue89.com/node/171772
- Article: « Kirghizie: Des élections présidentielles ouvertes », Mediapart, 29
   Octobre 2011,
   <a href="http://blogs.mediapart.fr/blog/david-gauzere/291011/kirghizie-des-elections-presidentielles-ouvertes">http://blogs.mediapart.fr/blog/david-gauzere/291011/kirghizie-des-elections-presidentielles-ouvertes</a>
- o **Article :** « L'élection présidentielle libre en Kirghizie, une première en Asie centrale », Rue89, 29 Octobre 2011,

- http://www.rue89.com/2011/10/29/election-presidentielle-libre-en-kirghizie-premiere-en-asie-centrale-226068
- Article: « Kirghizie: Des élections présidentielles ouvertes », Notes de l'Observatoire Stratégique et Economique de l'Espace Post-Soviétique, Institut des Relations Internationales et Stratégiques, 30 Octobre 2011, <a href="http://www.iris-france.org/docs/kfm\_docs/docs/observatoire-russie/2011-10-30-elections-kirghizes.pdf">http://www.iris-france.org/docs/kfm\_docs/docs/observatoire-russie/2011-10-30-elections-kirghizes.pdf</a>
- Article: « Election présidentielle kirghize: Les enseignements d'un scrutin ouvert », Mediapart, 02 Novembre 2011, <a href="http://blogs.mediapart.fr/blog/david-gauzere/021111/election-presidentielle-kirghize-les-enseignements-dun-scrutin-ouvert">http://blogs.mediapart.fr/blog/david-gauzere/021111/election-presidentielle-kirghize-les-enseignements-dun-scrutin-ouvert</a>
- Article: « Almazbek Atambaev face aux lignes de fracture de la Kirghizie », *Mediapart*, 03 Novembre 2011, <a href="http://blogs.mediapart.fr/blog/david-gauzere/031111/almazbek-atambaev-face-aux-lignes-de-fracture-de-la-kirghizie">http://blogs.mediapart.fr/blog/david-gauzere/031111/almazbek-atambaev-face-aux-lignes-de-fracture-de-la-kirghizie</a>
- Article: « Election en Kirghizie: Les enseignements d'un scrutin ouvert », Rue89, Novembre 2011, <a href="http://www.rue89.com/2011/11/03/election-presidentielle-kirghize-les-enseignements-dun-scrutin-ouvert-226203">http://www.rue89.com/2011/11/03/election-presidentielle-kirghize-les-enseignements-dun-scrutin-ouvert-226203</a>
- Article: « Roza Otounbaeva ou l'intermède du salut national en Kirghizie (Avril 2010-Novembre 2011) », Mediapart, 18 Décembre 2011, <a href="http://blogs.mediapart.fr/blog/david-gauzere/181211/roza-otounbaeva-ou-l-intermede-du-salut-national-en-kirghizie-avril-2">http://blogs.mediapart.fr/blog/david-gauzere/181211/roza-otounbaeva-ou-l-intermede-du-salut-national-en-kirghizie-avril-2</a>
- Article: « Roza Otounbaeva ou l'intermède du salut national en Kirghizie (Avril 2010-Novembre 2011) », Notes de l'Observatoire Stratégique et Economique de l'Espace Post-Soviétique, Institut des Relations Internationales et Stratégiques, 21 Décembre 2011, <a href="http://www.iris-france.org/docs/kfm">http://www.iris-france.org/docs/kfm</a> docs/docs/observatoire-russie/2011-12-21-roza-otounbeava.pdf
- Article: « Kyrgyz South: Dangerous Networks », Dossier: The Pogroms in Kyrgyzstan, Two Years After, *Eurasiane (EMAP)*, 01ier Mai 2012, http://www.eurasiane.eu/index.php?page=e-MAP&id=116&id\_dossier=22
- Article: « Quelle rumeur des steppes? », Mediapart, 13 Mai 2012, <a href="http://blogs.mediapart.fr/blog/david-gauzere/130512/quelle-rumeur-des-steppes">http://blogs.mediapart.fr/blog/david-gauzere/130512/quelle-rumeur-des-steppes</a>
- Article: « Du djihad aux larmes d'Allah: Afghanistan, les sept piliers de la bêtise (recension) », Mediapart, 15 Octobre 2012, <a href="http://blogs.mediapart.fr/blog/david-gauzere/161012/du-djihad-aux-larmes-d-allah-afghanistan-les-sept-piliers-de-la-betis">http://blogs.mediapart.fr/blog/david-gauzere/161012/du-djihad-aux-larmes-d-allah-afghanistan-les-sept-piliers-de-la-betis</a>
- Article: « La laïcité est aussi une valeur orientale », Mediapart, 04 Novembre 2012, <a href="http://blogs.mediapart.fr/blog/david-gauzere/041112/la-laicite-est-aussi-une-valeur-orientale">http://blogs.mediapart.fr/blog/david-gauzere/041112/la-laicite-est-aussi-une-valeur-orientale</a>
- Article: « Le triptyque des organisations terroristes islamistes : Asie centrale, Caucase, Afrique sahélienne, Corne de l'Afrique », Revue de Défense Nationale, N° 756, Paris, 2013, pp. 90-98
- Article: « Veillée d'armes au Ferganistan », Notes de l'Observatoire Stratégique et Economique de l'Espace Post-Soviétique, Institut des Relations Internationales et Stratégiques, 27 Mai 2013, <a href="http://www.iris-france.org/docs/kfm\_docs/docs/observatoire-russie/27052013-veillee-armes-au-ferganistan.pdf">http://www.iris-france.org/docs/kfm\_docs/docs/observatoire-russie/27052013-veillee-armes-au-ferganistan.pdf</a>
- Article: « D'Al-Qaïda à l'EIIL, l'évolution de la tactique de déstabilisation des Etats par les Organisations terroristes islamistes », *Diploweb*, Paris, 2015, <a href="http://www.diploweb.com/D-Al-Qaida-a-l-EIIL-l-evolution-de.html">http://www.diploweb.com/D-Al-Qaida-a-l-EIIL-l-evolution-de.html</a>
- Article: « Les Juifs d'Asie centrale : Entre exil et préservation identitaire »,
  The Times of Israel, Jérusalem, Mars 2016,

- http://frblogs.timesofisrael.com/les-juifs-dasie-centrale-entre-exil-et-preservation-identitaire/
- Articles co-écrits avec René CAGNAT: « Kazakhstan: Qui est derrière Janaozen? », Notes de l'Observatoire Stratégique et Economique de l'Espace Post-Soviétique, Institut des Relations Internationales et Stratégiques, 06 Janvier 2012, <a href="http://www.iris-france.org/docs/kfm\_docs/docs/observatoire-russie/2012-01-06-janaozen-kazakhstan.pdf">http://www.iris-france.org/docs/kfm\_docs/docs/observatoire-russie/2012-01-06-janaozen-kazakhstan.pdf</a>
- « Afghanistan, contexte d'un retrait : Triste réalité », Revue de Défense Nationale, N° 767, Paris, 2014, pp. 85-90
- « Quo Vadis, Afghanistan ? », Revue de Défense Nationale, N° 769, Paris, 2014, pp. 77-84
- (avec la collaboration de Sergheï MASSAOULOV), « Asie centrale, essai de prospective à court et moyen terme : « Les jeux sont faits... ou presque ! », Notes de l'Observatoire Stratégique et Economique de l'Espace Post-Soviétique, Institut des Relations Internationales et Stratégiques, Mars 2016, <a href="http://www.iris-france.org/wp-content/uploads/2016/03/Obs-Russie-CEI-RCagnat-MARS-2016.pdf">http://www.iris-france.org/wp-content/uploads/2016/03/Obs-Russie-CEI-RCagnat-MARS-2016.pdf</a>
- (avec la collaboration de Sergheï MASSAOULOV), « Asie centrale, essai de prospective à court et moyen terme : « Les jeux sont faits... ou presque! », Revue de Défense Nationale, N° 789, Avril 2016, pp. 84-90, + Mai 2016 (à paraitre)
- Contribution sur la question religieuse en Asie centrale: IVANOV S. (Dir.), Pouti Very (Les routes de la foi), Recueil d'articles autour de la tableronde « Laïcité et religiosité dans la République Kirghize Septembre 2013 », Chaire UNESCO sur l'étude des religions et de la culture mondiale-Université Kirghizo-Russo-Slave (en collaboration avec D. GAÜZERE et le Centre d'Observation des Sociétés d'Asie Centrale), Bichkek, 2014, 185 pp.
- Contributions diverses sur la crise ukrainienne (*Mediapart* + *Sud-Ouest* Mars-Mai 2014)

### Contributions médiatiques :

- Communication: « L'opposition kirghize promet des élections », Radio Suisse-Romande, 08 Avril 2010, <a href="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=1053&startDate=2010-04-01&endDate=2010-04-30&selectedDate=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=1053&startDate=2010-04-04-04&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?siteSect=2010-04-08&dateFormat=yyyy-MM-dd&hostname="http://info.rsr.ch/fr/rsr.html?s
- Communication: « Au Kirghizistan, le président Bakiev refuse de démissionner », Radio France Internationale, 09 Avril 2010, <a href="http://www.rfi.fr/contenu/20100409-kirghizistan-le-president-baliev-refuse-demissionner">http://www.rfi.fr/contenu/20100409-kirghizistan-le-president-baliev-refuse-demissionner</a>
- Communication: « Regard d'Est en ouest: 3 questions à David GAÜZERE, Spécialiste de l'Asie centrale », 31 Janvier 2012, Colisée, http://www.colisee.org/article.php?id article=3646
- Communication: « URSS, vingt ans après: Puissance de rêves ou monstres de béton: Comment se gère le patrimoine urbain? », Radio France Culture, 09 Février 2012, <a href="http://www.franceculture.fr/emission-culturesmonde-urss-vingt-ans-apres-44-puissance-de-reves-ou-monstres-de-beton-comment-se-ge">http://www.franceculture.fr/emission-culturesmonde-urss-vingt-ans-apres-44-puissance-de-reves-ou-monstres-de-beton-comment-se-ge</a>
- Contribution au rapport d'information du Groupe d'Amitiés France-Kirghizistan de l'Assemblée Nationale française présenté à la suite d'une mission parlementaire effectuée en Kirghizie du 24 au 30 Mai 2009, http://www.assemblee-nationale.fr/13/rap-dian/dian053-2009.asp
- Contribution à la communication et à l'article de J. TOMIC :
  « Kirghizistan : Les élections présidentielles et législatives fixées en Octobre », Radio France Internationnale, 22 Avril 2010,

- http://www.rfi.fr/contenu/20100422-kirghizistan-elections-presidentielles-legislatives-fixees-octobre
- Contribution à l'article d'A. BILLETTE: « Au Kirghizstan, l'opposition dit tenir l'ensemble du pays », Le Monde, 09 Avril 2010, <a href="http://mobile.lemonde.fr/asie-pacifique/article/2010/04/09/au-kirghizistan-l-opposition-dit-tenir-l-ensemble-du-pays\_1331005\_3216.html">http://mobile.lemonde.fr/asie-pacifique/article/2010/04/09/au-kirghizistan-l-opposition-dit-tenir-l-ensemble-du-pays\_1331005\_3216.html</a>
- Contribution à l'article d'A. GRUDA: « Révolution ou manipulation? », Cyberpresse.ca, 09 Avril 2010, <a href="http://www.cyberpresse.ca/chroniqueurs/agnes-gruda/201004/09/01-4268702-revolution-ou-manipulation.php">http://www.cyberpresse.ca/chroniqueurs/agnes-gruda/201004/09/01-4268702-revolution-ou-manipulation.php</a>
- Contribution à l'article d'A. BILLETTE: « Kirghizstan: La nouvelle direction promet une présidentielle », Le Temps, 09 Avril 2010, <a href="http://m.letemps.ch/Page/Uuid/5097edda-434e-11df-838a-181897a5f9c9/La nouvelle direction promet une pr%C3%A9sidentielle">http://m.letemps.ch/Page/Uuid/5097edda-434e-11df-838a-181897a5f9c9/La nouvelle direction promet une pr%C3%A9sidentielle</a>
- Contribution à l'article de C. LUCET: « Entretien : La révolution kirghize », Sud-Ouest, 05 Mai 2010
- Contribution à l'article de F. VINCENT : « Kirghizstan : L'ex-dictateur serait à l'origine des violences », 20 Minutes, 15 Juin 2010, <a href="http://www.20minutes.fr/article/578221/Monde-Kirghizstan-l-ex-dictateur-serait-a-l-origine-des-violences.php">http://www.20minutes.fr/article/578221/Monde-Kirghizstan-l-ex-dictateur-serait-a-l-origine-des-violences.php</a>
- Contribution à l'article d'A. ASANKOJOEVA: « David GAÜZERE: Kyrgyz Jachtarynyn Erdigine Tang Kaldym», *Azattyk*, 07 Avril 2011, <a href="http://www.azattyk.kg/content/kyrgyzstan">http://www.azattyk.kg/content/kyrgyzstan</a> april events david gauzere/355039
   7.html
- Contribution à l'article d'A. ASANKOJOEVA: « David GAÜZERE: 07 Aprelia Na Plochtchadi Nakhodilis' I Moi Rebiata », Azattyk, 08 Avril 2011, http://www.azattyk.kg/content/kyrgyzstan april revolution/3550716.html
- Communications télévisées sur I-Télé, France 3, LCI, RFI et RSR, 08 Avril 2010
- Communication télévisée sur la chaine kirghize Ekho Manas, 11 Avril 2010
- o Communications télévisées sur BFM-TV et RMC, 11 et 14 Juin 2010
- o Contribution au DVD-ROM: Panoramique sur... le fils adoptif, Janvier 2004
- Projet de film documentaire : Kirghizie La révolution de sang (en cours).
- **Projet de film documentaire,** Kirghizie La révolution de sang (en cours).